
 

 

 

 

 

 
 

VERBALE DI CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI FARMACIA – SCIENZE DEL 
FARMACO 

- Seduta del 15.07.2014 - 
 

Il giorno 15 luglio 2014 alle ore 15.30 si riunisce il Consiglio del Dipartimento di 
Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università di Bari “Aldo Moro” nell'Aula 7 del 
Dipartimento di Farmacia – Scienze del farmaco, come da  convocazione inviata via mail 
FA/432 in data 08/07/2014 e FA/437 in data 10.07.2014 da parte del Direttore Prof. 
Roberto Perrone per discutere il seguente 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 
  

1) Comunicazioni del Direttore 
2) Approvazione verbale CdD del  28/04/2014 
3) Attribuzioni contratti di insegnamento 2014-15 da bando vacanze 
3 bis) Variazione compito didattico 
4) Compiti didattici integrativi ai ricercatori A.A. 2014-15 per assistenza ai laboratori 

didattici 
5) Disponibilità per insegnamenti I anno di Farmacia a Tirana 
6) Proposte Giunta del  4/6/14 e 2/7/14 
7) Valutazione ricadute sull’attività didattica e di ricerca del dipartimento per richiesta 

nulla-osta  al trasferimento del prof. Trapani Giuseppe. 
8) Richiesta nulla osta per insegnamenti  fuori sede 
9) Richiesta istituzione Master di II livello in “Contraffazione prodotti farmaceutici , 

sanitari e diritto alla salute ” 
9bis) Richiesta rinnovo Master Reach IV ed. e manifestazione interesse per Scuola 

Spec. Reach 

10) Accordi scientifici:  Recordati - prof. Scilimati; C.C.C.C.T. di Pomezia-prof. Nicolotti 
11) Convenzioni:  con U.O.C. Farmacia Policlinico Bari, con IRCCS “ De Bellis” 

Castellana G. 
12) Ratifica decreti Direttoriali  

dipartimento di  

farmacia  Scienze 
del Farmaco 



13) Discarichi inventariali 
14) Nulla osta partecipazione a Spin off  
15) Varie ed eventuali 

 

  

 
Sono presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A) i seguenti componenti del 
Consiglio: 

  PROFESSORI ORDINARI P AG A 
1 1 ALTOMARE Cosimo Damiano    X   
2 2 AVATO Pinarosa X   
3 3 BERARDI Francesco X   
4 4 CAROTTI Angelo X   
5 5 CONTE Diana X   
6 6 DE LUCA Annamaria X   
7 7 FRANCHINI Carlo    X   
8 8 PERRONE Roberto X   
9 9 TRAPANI Giuseppe X   
  PROFESSORI ASSOCIATI 

 
P AG  A 

10 1 CAMPAGNA Francesco X   
11 2 CAPRIATI Vito X   
12 3 CARRIERI Antonio X   
13 4 CELLAMARE Saverio X   
14 5 COLABUFO Nicola X   
15 6 CORBO Filomena X   
16 7 COLUCCIA Mauro  X  
17 8 DELAURENTIS Nicolino   X 
18 9 DESAPHY Jean François   X 
19 10 FERORELLI Savina X   
20 11 FRANCO Massimo X   
21 12 LENTINI Giovanni   X 
22 13 LEOPOLDO Marcello X   
23 14 LOGRANO Marcello   X 
24 15 LOIODICE Fulvio X   
25 16 LOPEDOTA Angela A. X   
26 17 LUISI Renzo X   
27 18 SCILIMATI Antonio X   
28 19 TORTORELLA Paolo   X 
29 20 TRICARICO Domenico X   
  RICERCATORI 

 
   



30 1 ABATE Carmen  X  
31 2 ARGENTIERI Maria Pia X   
32 3 ARMENISE Domenico   X 
33 4 BOCCARELLI Angelina X   
34 5 CARBONARA Giuseppe  X  
35 6 CAROCCI Alessia  X  
36 7 CATALANO Alessia  X  
37 8 CATTO Marco X   
38 9 CAVALLUZZI Maria M.   X 
39 10 CUTRIGNELLI Annalisa X   
40 11 DEBELLIS Michela   X 
41 12 DE CANDIA Modesto X   
42 13 DE GENNARO Leonardo X   
43 14 DENORA Nunzio X   
44 15 FRACCHIOLLA Giuseppe X   
45 16 IMBRICI Paola X   
46 17 LACIVITA Enza X   
47 18 LAGHEZZA Antonio   X 
48 19 LAQUINTANA Valentino X   
49 20 LEONETTI Francesco X   
50 21 LIANTONIO Antonella X   
51 22 MANDRACCHIA Delia X   
52 23 MELE Antonietta X   
53 24 NICOLOTTI Orazio X   
54 25 PALLUOTTO Fausta  X  
55 26 PANNUNZIO Alessandra X   
56 27 PERNA Filippo M. X   
57 28 PERRONE Maria Grazia X   
58 29 PIERNO SABATA X   
59 30 ROSATO Antonio X   
60 31 STEFANACHI Angela A. X   
61 32 TRAPANI Adriana X   
62 33 VITALE Paola  X  
  RAPPRESENTANTI DEL PERSONALE TECNICO 

AMMINISTRATIVO 
 

   

63 1 CAPODIFERRO Filippo   X 
64 2 CELLAMARE Domenico  X  
65 3 FEOLO Fabio X   
66 4 MASTROPASQUA Massimo  X  
67 5 PALERMO Antonio X   
68 6 RACANIELLO Francesco  X  
69 7 RUBINO Michele   X 



  RAPPRESENTANTI DEI DOTTORANDI DI RICERCA 
 

   

70 1 MUSARAJ Keila   X 
71 2 PANNELLA Andrea   X 
  RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI 

 
   

72 1 ANDRESINI Irene X   
73 2 BELLOCCHI Cesare   X 
74 3 BELLOMO Alessandra   X 
75 4 CALDAROLA Daniela   X 
76 5 CARETTO Nicola X   
77 6 CASALINO Paolo   X 
78 7 DECORATO Francesco   X 
79 8 ERRICO Vincenzo X   
80 9 LACERENZA Riccardo M.   X 
81 10 LASAPONARA Rossella   X 
82 11 ROTUNNO Giuseppe X   
   52 10 20 

 

Il Direttore del Dipartimento, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta 
la seduta. Svolge la funzione di segretario verbalizzante il sostituto Segretario 
amministrativo sig.re Giovanni Cellamare. E’ presente la dott.ssa Annunziata Celiberti con 
il compito di assistenza alla redazione dei processi verbali dei Consigli di Dipartimento, 
limitatamente alle questioni relative alla didattica. 

 Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri se 
ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini della 
validità della riunione. 

Il Direttore chiede al Consiglio l’inserimento al punto 9 del presente ordine del giorno il 
seguente argomento: 

9ter) Richiesta del Prof. Marcello Leopoldo di rinnovo del Master di II livello in         
Radiofarmacia per l’Anno Accademico 2014-2015. 
 
Il Consiglio approva. 

 
1) Comunicazioni del Direttore 
a) Resoconto di quanto discusso nella seduta del Collegio dei Direttori di Dipartimento 

tenutasi in data odierna. 
b) Astensione dal lavoro della dott.ssa Paola Vitale, ricercatore confermato, per 

congedo parentale dal 01/7/14 al 31/7/14. 
c) Apertura banca dati offerta formativa Scuole di Specializzazione di area Sanitaria 

per l’a.a. 2013/2014 
d) Decreto Ministeriale di Accreditamento Corsi di Studio e delle sedi a.a. 2014/2015 



e) Di concerto con i Corsi di Laurea si stanno acquisendo i dati su eventuali criticità 
nel superamento degli esami. 

f) Progetto Regionale Living Labs assegnato a Biofordrug e presentazione il 17/7/14. 
g) Bandi Concorsi pubblici per sedi farmaceutiche 
h) Adempimenti connessi all’adozione della “Verbalizzazione Digitale”. (viene data 

lettura della relazione del delegato alla didattica Prof. Di Rienzo) 
i) Riorganizzazione del Centro linguistico di Ateneo 
j) E’ in atto una convenzione con gli ordini dei Farmacisti per il nuovo tirocinio 

curriculare 
k) Ripartizione assegni per attività di tutorato 
l) Riorganizzazione servizio chiavi di tutti i locali del Dipartimento 
m) E’ stato trasmesso il Codice di comportamento adottato ai sensi del D.P.R. 16 aprile 

2013 n. 62   
n) L’ufficio Servizi Disabilità ha richiesto un nuovo referente del Dipartimento per la 

disabilità  in quanto il Prof. A. Latrofa referente per la disabilità nel Dipartimento di 
Farmacia-Scienze del Farmaco è andato in quiescenza. Il Direttore acquisita la 
disponibilità della Prof.ssa S. Ferorelli, che ringrazia, ha nominato la medesima 
quale referente per la disabilità nel Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco. 

o) Acronimi attribuiti ai vari Dipartimento: al Dipartimento è stato attribuito l’acronimo  
SFARMA  

p) Bando di concorso per titoli per Borsa di Studio Michele Ragno. 
q) Offerta formativa Corsi di Tirocinio Formativo Attivo (TFA 2° ciclo A.A. 2014-2015- 

richiesta di disponibilità istituzione/attivazione 
r) La Prof.ssa A. Pinarosa è stata nominata coordinatrice della classe L29, il 

Dipartimento si compiace ed augura buon lavoro. 
s) Il Direttore, come nota rettorale del 8/07/14, a) sollecita il personale docente a 

controllare e ad aggiornare la propria pagina Cineca, fornendo tutte le informazioni 
sulle attività scientifiche (pubblicazioni, brevetti) e di terza missione (spin-off, start-
up); b) ha proposto al Rettore il prof. C. Altomare ed il sig. F. Racaniello, una volta 
acquisita la loro disponibilità, quali referenti per il censimento il monitoraggio e 
l’autovalutazione del Dipartimento ( Piano strategico B2.1). 

t) E’ stato istituito un centro di ascolto, progetto “CARE” per studenti in difficoltà di cui 
si è presa carico la Prof.ssa S. Ferorelli insieme ad altri collaboratori; il Dipartimento 
apprezza e ringrazia il gruppo per l’iniziativa intrapresa. 
Tale iniziativa a breve verrà pubblicato sul sito del Dipartimento. 

u) Richiesta collaborazione Industria Bitossi. 
v) Il Dipartimento si congratula con il prof. Vito Capriati per il premio alla ricerca da 

Egli conseguito “ Chimica Organica nei suoi aspetti Meccanicistici e teorici” 
 
 

2) Approvazione verbale CdD del 28/04/2014 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio il verbale del Consiglio di Dipartimento 

del 28/04/2014, inviato in bozza con congruo anticipo a tutti i componenti del Consiglio, 

mediante posta elettronica. 



Il Consiglio all’unanimità approva il verbale del 28/04/2014 

 

3) Attribuzioni contratti di insegnamento 2014-15 da bando vacanze 
 

Il Direttore comunica che sono pervenute più domande per la copertura degli 

insegnamenti  indicati negli avvisi di vacanza pubblicati  in data 25-6-2014 e 8-7-2014.   

Ritiene che per  la valutazione dei curricula dei  candidati debbano essere rispettati   

gli stessi criteri utilizzati negli A.A. precedenti per l’attribuzione degli insegnamenti per 

affidamento e/o per contratto a titolo oneroso, e precisamente: 

a) titoli scientifici, con particolare riferimento alla rilevanza internazionale di essi;  

b) congruità con i SSD degli insegnamenti di cui all’avviso di vacanza; 

c)  attività didattiche a livello universitario; 

d)  continuità didattica. 

Il Consiglio unanime approva. 

Si procede con l’attribuzione degli insegnamenti. 

 

Corso di Laurea in Tecniche Erboristiche 
 

FISIOLOGIA GENERALE  (CFU 10, SSD BIO/09, 2° anno, 1° semestre, ore 80 di 

didattica in aula) del corso di laurea in Tecniche Erboristiche (classe L-29).  

Il Direttore comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di insegnamento 

con contratto a titolo oneroso, sono pervenute tre domande: 

a) dott. GERBINO Andrea, assegnista di ricerca per il SSD BIO/09  del 

Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica  dell’Università degli 

Studi di Bari “A.Moro”, già docente a contratto di Fisiologia generale per il corso 

di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia e poi per il corso di laurea in 

Tecniche Erboristiche di questa Università nei tre anni accademici precedenti; 

b) dott. PANSINI Alfredo, Medico Chirurgo, Aiuto Nefrologia e Dialisi presso la 

Clinica S.Rita, CBH, Bari  (specializzazione in Farmacologia conseguita nel 1995 

presso l’Università di Bari e master in Oncologia clinica conseguito nel 2001, 

docente a contratto  di Patologia generale per il corso di laurea in Informazione 

Scientifica sul Farmaco dell’Università di Bari  nell’A.A. 2009-10; 

c) dott. VOLPE Federico, odontoiatra libero professionista, abilitato 

all’insegnamento Indirizzo  Sanitario e della Prevenzione presso la SICSI (Scuola 



Interuniversitaria Campania di Specializzazione all’Insegnamento) dell’Università 

Federico II di Napoli nella sessione 2009. 

         Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

         - sulla base dei criteri sopra esposti  per la valutazione dei titoli  scientifici e       

         didattici presentati dai candidati, 

- considerato che il dott. Gerbino Andrea,  che opera presso il Dipartimento di 

Bioscienze, Biotecnologie e Scienze Farmacologiche di questa Università,  

presenta un ottimo curriculum scientifico  con numerose pubblicazioni pertinenti 

al SSD BIO/09  Fisiologia e didattico,  

- considerato che ha già svolto il corso di Fisiologia Generale per il corso di 

laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia dell’Università degli Studi di Bari  

negli anni  accademici 2011-12 e 2012-13 e per il corso di laurea in Tecniche 

Erboristiche della suddetta Università nell’anno accademico 2013-14 e  

presieduto le relative commissioni d’esame,  

-  visto l’art. 4 del “Regolamento per il conferimento di incarichi di insegnamento 

e didattica integrativa per affidamento o per contratti ai sensi dell’art. 23 della 

legge 240/2010 e s.m.i.”, emanato con  D. R. n. 295 del 23/1/2013 
p r o p o n e 

all’unanimità  degli aventi diritto, che l’affidamento del  corso di FISIOLOGIA 

GENERALE  (CFU 10, SSD BIO/09, 2° anno; 1° semestre, ore 80 di didattica in 

aula) del corso di laurea in Tecniche Erboristiche (classe L-29) venga attribuito, 

per l’A.A. 2014-15, con contratto a titolo oneroso ai sensi  dell’art. 4 del succitato 

Regolamento, al dott. GERBINO Andrea.  

Al dott. GERBINO Andrea, che dovrà attenersi a quanto stabilito nell’art. 7 del 

Regolamento sopracitato, compete presumibilmente un compenso di euro 
2.779,20  comprensivo degli oneri c/amm.ne, ma comunque compatibilmente 

con i fondi messi in bilancio dall’Ateneo e destinati ai contratti d’insegnamento.  

Corso di Laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia 

 

BIOLOGIA ANIMALE E VEGETALE  (A-E) (CFU 10, SSD BIO/13; 1° anno; 1° 

semestre, ore 80 di didattica in aula) del corso di laurea magistrale a ciclo unico  

in Farmacia (classe LM-13).  

Il Direttore comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento con contratto a titolo oneroso, sono pervenute due domande: 



a) GIANGREGORIO Nicola, ricercatore di III livello presso l’Istituto di 

Biomembrane e Bioenergetica del CNR, sede di Bari, già docente a contratto di 

Biologia animale e vegetale del succitato corso di laurea nei quattro anni 

accademici precedenti; 

b) RIGLIETTI Antonio, Biologo, Responsabile del Controllo di qualità 

dell’impianto radiofarmaceutico presso l’Azienda ITELPHARMA di Ruvo di 

Puglia- Bari. 

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- sulla base dei criteri sopra esposti  per la valutazione dei titoli  scientifici e 

didattici presentati dai candidati, 

- considerato che il dott. Giangregorio Nicola, che opera presso il Dipartimento di 

Bioscienze, Biotecnologie e Scienze Farmacologiche dell’Università degli Studi di 

Bari “A.Moro” nell’ambito della convenzione tra Università e CNR, presenta un 

ottimo curriculum sia come attività di ricerca nel settore della Biochimica e della 

Biologia sia come attività didattica, avendo svolto, con grande soddisfazione da 

parte degli studenti,  negli anni accademici 2010-11, 2011-12, 2012-13 e 2013-14  

l’ insegnamento di “Biologia animale e vegetale” del  corso di laurea magistrale a 

ciclo unico in Farmacia dell’Università degli Studi di Bari “A.Moro” e presieduto le 

relative commissioni d’esame, 

- visto l’art. 4 del “Regolamento per il conferimento di incarichi di insegnamento e 

didattica integrativa per affidamento o per contratti ai sensi dell’art. 23 della legge 

240/2010 e s.m.i.”, emanato con  D. R. n. 295 del 23/1/2013, 
p r o p o n e 

all’unanimità  degli aventi diritto che l’affidamento del  corso di BIOLOGIA 

ANIMALE E VEGETALE (A-E) (CFU 10, SSD BIO/13; 1° anno; 1° semestre, ore 

80 di didattica in aula) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia 

(classe LM-13) venga attribuito, per l’A.A. 2013-14, con contratto a titolo oneroso 

ai sensi  dell’art. 4 del succitato Regolamento, al dott. GIANGREGORIO Nicola.  

Al dott. Giangregorio Nicola, che dovrà attenersi a quanto stabilito nell’art. 7 del 

Regolamento sopracitato, compete un compenso presumibilmente di euro 
3.032,00 comprensivo degli oneri c/amm.ne, ma comunque compatibilmente 

con i fondi messi in bilancio dall’Ateneo e destinati ai contratti d’insegnamento.  

 



FISICA CON ELEMENTI DI MATEMATICA (O-Z) (CFU totali 12: SSD FIS/01 

CFU 8, MAT/04 CFU4; 1° anno; 1° semestre, 96 ore di lezione) del corso di 

laurea magistrale a ciclo unico  in Farmacia (classe LM-13) 

Il Direttore comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento con contratto a titolo oneroso, è pervenuta la sola domanda della 

dott.ssa  PASTORE Alessandra,  ricercatore a tempo determinato del SSD 

FIS/01 presso l’Istituto Nazionale di Fisica Nucleare - Sezione di Bari, che opera 

presso il Dipartimento Interateneo  di Fisica  dell’Università degli Studi di Bari 

“A.Moro”.  Nella domanda la dott.ssa Pastore precisa di poter dare il suo apporto 

didattico solo per il modulo di Fisica (CFU 8) e non per il modulo di Elementi di 

matematica (CFU 4) dovendo assolvere a numerosi impegni nell’ambito della 

ricerca.  

La dott.ssa Pastore presenta un ottimo curriculum sia come attività di ricerca che 

come attività didattica e ha già svolto  negli A.A. 2012-13 e 2013-14  

l’insegnamento di “Fisica con elementi di matematica” per il corso di laurea 

magistrale a ciclo unico in Farmacia presso il Dipartimento di Farmacia-Scienze 

del Farmaco.   

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso  SSD cui 

appartiene la richiedente, 

- considerato che la dr.ssa Pastore ha svolto negli A.A. 2012-13 e 2013-14  

l’insegnamento di Fisica con elementi di matematica (O-Z) per il corso di laurea 

magistrale a ciclo unico in Farmacia presso il Dipartimento di Farmacia-Scienze 

del Farmaco e presieduto la relativa commissione d’esame,  

- visto l’art. 4 del “Regolamento per il conferimento di incarichi di insegnamento e 

didattica integrativa per affidamento o per contratti ai sensi dell’art. 23 della legge 

240/2010 e s.m.i.”, emanato con  D. R. n. 295 del 23/1/2013 

p r o p o n e 
all’unanimità  degli aventi diritto, che il  modulo di FISICA (O-Z) (CFU 8, SSD 

FIS/01, 1° anno; 1° semestre, 64 ore di lezione) del corso di laurea magistrale a 

ciclo unico  in Farmacia (classe LM-13) venga attribuito per l’A.A. 2014-15, con 

contratto a titolo oneroso ai sensi  dell’art. 4 del succitato Regolamento, alla 

dott.ssa PASTORE Alessandra. 



Alla dott.ssa PASTORE Alessandra, che dovrà attenersi a quanto stabilito 

nell’art. 7 del Regolamento sopracitato, compete un compenso 
presumibilmente di euro 2.425,60 comprensivo degli oneri c/amm.ne, ma 

comunque compatibilmente con i fondi messi in bilancio dall’Ateneo e destinati ai 

contratti d’insegnamento.  

Per quanto riguarda lo svolgimento  del  modulo di Elementi di matematica (O-Z, 

CFU 4) il Direttore ritiene che si possa chiedere un supporto didattico ai  docenti 

del due corsi paralleli. 
 

Al presente verbale sono allegate le schede contenenti i dati anagrafici e fiscali di 

ciascun docente cui è stato attribuito l’insegnamento con contratto a titolo oneroso 

nonché l’indicazione del capitolo e dell’impegno di spesa.  

 

Corso di Laurea magistrale a ciclo unico in 
Chimica e Tecnologia Farmaceutiche 

 

IMPIANTI DELL’INDUSTRIA FARMACEUTICA E TECNOLOGIE 
FARMACEUTICHE (CFU 11, SSD CHIM/09, 4° anno; 1° semestre, 88 ore  di 

lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico  in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche. 

Il Direttore comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento è pervenuta la domanda del dott. Laquintana Valentino, 

ricercatore confermato per il SSD CHIM/09 presso il Dipartimento di Farmacia-

Scienze del Farmaco dell’Università degli Studi di Bari A. Moro. Sono  altresì 

pervenute 4 domande per ottenere l’affidamento con contratto a titolo oneroso 

dei seguenti dottori:  

LOVINO Vito, laureato in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche nella sede 

universitaria di Bari ed in servizio presso  l’Azienda ITEL Telecomunicazioni srl, 

Divisione ITELPHARMA,  Ruvo di Puglia- Bari; 

 LA FORGIA Roberto, laureato in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche nella 

sede universitaria di Bari ed in servizio presso  l’Azienda ITEL Telecomunicazioni 

srl, Divisione Radiofarmacia, Ruvo di Puglia- Bari; 



TOLOMEO Anna, laureata in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche nella sede 

universitaria di Bari ed in servizio presso  l’Azienda ITEL Telecomunicazioni srl, 

Divisione ITELPHARMA,  Ruvo di Puglia- Bari; 

LA FORGIA Flavia Maria, laureata in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche nella 

sede universitaria di Bari ed in servizio presso  l’Azienda FARMALABOR di 

Canosa di Puglia. 

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso  SSD cui 

appartiene il dott. Laquintana Valentino, ricercatore confermato del SSD 

CHIM/09 presso il Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, 

- considerato che il dott. Laquintana ha svolto negli A.A. precedenti l’insegnamento  

di Tecnologia farmaceutica (SSD CHIM/09) per il corso di laurea magistrale a 

ciclo unico in Farmacia presso il Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco 

e presieduto la relativa commissione d’esame,  

p r o p o n e 
all’unanimità  degli aventi diritto, che il corso di IMPIANTI DELL’INDUSTRIA 

FARMACEUTICA E TECNOLOGIE FARMACEUTICHE (CFU 11, SSD CHIM/09, 

4° anno; 1° semestre, 88 ore  di lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo 

unico  in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche venga attribuito per l’A.A. 2014-15 

al dott. LAQUINTANA Valentino, ai sensi dell’art. 6 comma 4 della legge 
240/2010. 

 

3bis) Variazione compito didattico 
 
Il prof. Franco chiede la parola per far presente che il calendario didattico 
prevede lo svolgimento dell’insegnamento  di “Impianti dell’industria farmaceutica 
e tecnologie farmaceutiche” del corso di laurea magistrale a ciclo unico  in 
Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, dianzi attribuito al dott. Laquintana 
Valentino, ricercatore confermato del SSD CHIM/09,  nel primo semestre, in 
concomitanza con l’insegnamento di “Tecnologia farmaceutica” del corso di 
laurea magistrale a ciclo unico  in Farmacia. Dato che il Consiglio di Dipartimento 
nella seduta del 28-4-2014 aveva attribuito per l’A.A. 2014-15 al dott. Laquintana 
l’affidamento  di Tecnologia  farmaceutica (A-E),  il prof. Franco propone che il 
suddetto insegnamento venga invece svolto dal dott. Denora Nunzio, ricercatore 
confermato del SSD CHIM/09 e docente dell’ insegnamento di Tecnologia  
farmaceutica (O-Z).  
Il dott. Denora assicura la sua disponibilità allo svolgimento dell’insegnamento  in 

questione per gli studenti  di entrambi i corsi A-E, O-Z e sottolinea che i due 



gruppi di studenti saranno accorpati nella stessa  aula per la didattica frontale  

mentre saranno distinti per le esercitazioni di laboratorio a posto singolo. 

Il Consiglio,  

d e l i b e r a 
all’unanimità  degli aventi diritto, che il corso di Tecnologia Farmaceutica (A-

E) (CFU 15, SSD CHIM/09, 4° anno; 1° semestre) del corso di laurea magistrale 

a ciclo unico  in Farmacia venga attribuito per l’A.A. 2014-15 al dott. DENORA 

Nunzio, ricercatore confermato del SSD CHIM/09, ai sensi dell’art. 6 comma 4 
della legge 240/2010. 
 

Il prof. Luisi, associato del SSD CHIM/06,  chiede la parola per portare a 

conoscenza il Consiglio che l’incarico didattico istituzionale attribuitogli per l’A.A. 

2014-15 risulta essere pari a 8 CFU corrispondenti a 60 ore e non a 120 ore come 

previsto dal regolamento Didattico di Ateneo per i professori di I e II fascia nel 

rispetto delle normative vigenti. La qual cosa risulta essere anche penalizzante ai 

fini della valutazione comparativa per l’attribuzione dell’incentivazione.  Il Prof. 

Luisi fa inoltre rilevare che anche con la didattica integrativa non avrebbe  la 

possibilità di coprire gli 8 CFU mancanti.    

Il Direttore fa presente che tutti i carichi didattici sono stati già attribuiti nelle 

sedute di Consiglio del 25-3-2014 e 28-4-2014 e al momento, nell’ambito del 

SSD CHIM/06, non vi sono insegnamenti privi di copertura. 

Il prof. Luisi lascia la sala del Consiglio. 

 

4) Compiti didattici integrativi ai ricercatori A.A. 2014-15 per assistenza ai 
laboratori didattici 
 
Il Direttore sottopone all’attenzione del Consiglio di Dipartimento  la proposta del 
Consiglio di Classe LM-13, tenutosi nella mattinata odierna, inerente l’attribuzione 
per l’A.A. 2014-15 dei  compiti didattici integrativi ai ricercatori  per l’ assistenza ai 
laboratori didattici a posto singolo. 
Dopo breve dibattito e in considerazione della variazione dei compiti didattici di cui 

al punto 3bis) del presente ordine del giorno, il  Consiglio, all’unanimità degli aventi 

diritto,  

a p p r o v a 

i compiti didattici integrativi dei ricercatori per l’A.A. 2014-15 come sotto indicato: 

 



Corso di Laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia 
Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche I (F-N) – Prof. Carrieri A. 

Ricercatori: Fracchiolla Giuseppe,  Laghezza Antonio 

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche I (O-Z) – Prof. Fracchiolla G. 

Ricercatore: Laghezza Antonio  

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche II (A-E) – prof. Catto M. 

Ricercatore: Stefanachi Angela 

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche II (F-N) – prof.  Scilimati A. 

Ricercatore: Perrone M.Grazia 

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche II (O-Z) – prof. Leonetti F. 

Ricercatore: Stefanachi Angela 

Tecnologia Farmaceutica (A-E) – prof. Denora N. 

Ricercatori: Laquintana Valentino,  Cutrignelli  Annalisa 

Tecnologia Farmaceutica (F-N) – prof. Lopedota A. 

Ricercatore: Denora Nunzio 

Tecnologia Farmaceutica  (O-Z) – prof. Denora N. 

Ricercatore: Cutrignelli  Annalisa 

 

Corso di Laurea magistrale a ciclo unico in C.T.F. 
 
Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche I (A-H) – Prof. Carocci A. 
Ricercatori: Catalano Alessia, Cavalluzzi M.Maddalena 

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche I (I-Z) – Prof. Catalano A. 

Ricercatori: Carocci Alessia, Cavalluzzi M.Maddalena 

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche II (A-H) – Prof. Loiodice F. 

Ricercatore: Laghezza Antonio 

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche II (I-Z) – Prof. Colabufo N. 

Ricercatore: Perrone M.Grazia 

Laboratorio di sintesi, estrazione e analisi dei farmaci (A-H) – Prof. Ferorelli S. 

Ricercatori: Lacivita Enza,  Abate Carmen 

Laboratorio di sintesi, estrazione e analisi dei farmaci (I-Z) – Prof. Leopoldo M. 

Ricercatori: Lacivita Enza,  Abate Carmen 

Tecnologia, socioeconomia e Legislazione farmaceutiche (A-H, I-Z) – Prof. 

Franco M. 

Ricercatore: Laquintana Valentino 



 
Approvazione per la collaborazione del ricercatore  alle esercitazioni di laboratorio 
svolte nel II semestre dell’A.A. 2013-14 
 
Il Direttore riferisce che le prof.sse Carocci e Catalano, docenti dell’insegnamento 

di Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche I (corsi A-H e I-Z 

rispettivamente) del CdL in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, con nota del 9-

7-2014 fanno presente di essersi avvalse della collaborazione della dr.ssa  

Cavalluzzi Maria Maddalena per le esercitazioni di laboratorio a posto singolo, per 

un totale di 25 esercitazioni (75 ore),  svolte nel II semestre di didattica dell’A.A. 

2013-14. Il Direttore riferisce altresì che il Consiglio di Classe LM-13, nella seduta 

tenutasi nella mattinata odierna, ha espresso parere favorevole. 

Il Consiglio di Dipartimento, sentito il parere del Consiglio di Classe LM-13, 

a p p r o v a 
 all’unanimità degli aventi diritto, ora per allora, la collaborazione della dr.ssa  

Cavalluzzi Maria Maddalena per le esercitazioni di laboratorio a posto singolo di 

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche I (corsi A-H e I-Z) svolte nel II 

semestre di didattica dell’A.A. 2013-14  per un totale di 25 esercitazioni (75 ore). 

 

5) Disponibilità per insegnamenti I anno di Farmacia a Tirana 
 
Il Direttore ricorda di aver presentato e proposto  nella seduta di Consiglio del 22-
1-2014  il testo del Protocollo esecutivo per la cooperazione scientifico-didattica 
nell’ambito del corso di laurea in Farmacia con l’Università Cattolica “Nostra 
Signora del Buon Consiglio” di Tirana (Albania). Il testo del protocollo è stato poi 
inviato di recente alla firma del Rettore dell’Università di Tirana che lo ha 
approvato apportando solo qualche piccola modifica.  
Con la certezza che il primo anno del CdS in Farmacia sarà attivato nella suddetta  

Università di Tirana nell’A.A. 2014-15 con il contributo didattico innanzitutto del 

Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, mentre gli insegnamenti degli 

anni successivi al I saranno ancora di competenza dell’Università di Milano, il 

Direttore ritiene opportuno quindi iniziare ad individuare le disponibilità didattiche 

da parte dei docenti Uniba per detto CdS e aggiunge che  per il reclutamento dei 

docenti non  sono richieste procedure particolari.  

Segue ampia discussione con richiesta di chiarimenti da parte di numerosi 

componenti. 



La prof.ssa De Luca fa presente che gli insegnamenti del I anno sono svolti nel 

nostro corso di laurea in Farmacia da docenti afferenti ad altri Dipartimenti i quali  

probabilmente avranno assunto anche altri impegni didattici e di ricerca. 

Il prof. Franchini presume che l’Università di Tirana voglia un organigramma 

completo di carichi didattici per tutti e cinque gli anni di corso. Dato che nel 

protocollo esecutivo vengono menzionati anche i dottori di ricerca per la copertura 

degli insegnamenti, ritiene che le disponibilità e le competenze didattiche debbano 

essere individuate con chiarezza. Il Direttore chiarisce che allo stato attuale 

l’esigenzaesposta riguarda il I anno per il quale l’Università di Tirana per le vie 

brevi comunicherà quanto prima le scoperture. 

La prof.ssa Avato chiede che, essendo i docenti del Dipartimento in molti casi 

impegnati sia in corsi del CdS in Farmacia che in corsi delle Lauree triennali, si 

presti attenzione, nella mobilità di docenti in Albania, a non compromettere l'offerta 

formativa della Classe L-29.  

Il prof. Carotti condivide tale perplessità e teme che l’impegno didattico richiesto 

dall’Università di Tirana, abbastanza pressante, possa scalfire la didattica dei 

nostri corsi di laurea. 

A conclusione degli interventi, il Direttore  fa presente che il  corso di laurea in 

Farmacia che verrà attivato a Tirana dovrà adeguarsi ai Regolamenti vigenti 

presso il nostro corso di laurea in Farmacia e che il contributo didattico dei docenti 

Uniba sarà svolto oltre i compiti didattici istituzionali obbligatori che devono essere 

assicurati dai medesimi innanzitutto ad Uniba.  Aggiunge, inoltre, che tale attività 

potrebbe, in futuro, rivelarsi una opportunità di sviluppo economico ed 

occupazionale del territorio albanese nell’ambito di una attività di cooperazione 

didattico-scientifica internazionale. 

Il Consiglio quindi prende atto dei chiarimenti esposti e da mandato al Direttore di 

esplorare le disponibilità di docenza Uniba da assicurare per lo svolgimento del I 

anno del CdS in Farmacia a Tirana per l’a.a. 2014-15. 

 
4) Proposte Giunta del  4/6/14 e 2/7/14 

A) Protocollo esecutivo Bari/Tirana per CdS in Farmacia 

Il Direttore dà lettura integrale del testo del Protocollo esecutivo inviato dal Rettore 
dell’Università Cattolica “N.S.B.C.” di Tirana, prot. n. 182/14 del 14/05/2014 relativo alla 



cooperazione scientifico didattico per un CdS in Farmacia con titolo congiunto Italia-
Albania, approvato dalla Giunta di Dipartimento in data 04/06/2014. 
Dopo vari interventi chiarificatori relativi allo svolgimento delle attività previste dal  
Protocollo esecutivo su menzionato, il Direttore invita il Consiglio ad esprimersi sulla 
cooperazione scientifico didattico per un cds in Farmacia con titolo congiunto Italia-Albania 

   Il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto  
 

Approva 
 

Il protocollo esecutivo relativo alla cooperazione scientifico didattico per un CdS in 
Farmacia con titolo congiunto Italia-Albania. 
 

B) Proposta del delegato alle Biblioteche  

Il Direttore comunica che il prof. Erriquez Onofrio, delegato alle Biblioteche, in riferimento 
alla proposta-prospettiva da lui formulata di trasformare, nell’ambito di una 
razionalizzazione e riorganizzazione delle Biblioteche, la Biblioteca Centrale di Farmacia 
in Biblioteca del Dipartimento di Farmacia – Scienze del farmaco con le conseguenti 
acquisizione di risorse di natura finanziaria e umane, la Giunta unanime ha deliberato la 
propria disponibilità all’accettazione di  tale proposta  in quanto in tal modo si va ad 
implementare la struttura di riferimento per i cds delle classi LM 13 e LM 29 con il 
patrimonio librario indispensabile per lo studio del farmaco e Sala Lettura. 

   Il Direttore invita il Consiglio ad esprimersi  sulla proposta formulata dal prof. Erriquez 
   Onofrio. 
   Il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto  
 

Approva 
 

   La proposta formulata dal prof. Erriquez Onofrio di trasformare la Biblioteca Centrale di 
   Farmacia in Biblioteca del Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco con le 
   conseguenti acquisizione di risorse di natura finanziaria, patrimoniali ed umane. 

 
 

C) Richiesta di nulla-osta per il trasferimento del prof. Giuseppe Trapani 

Il Direttore comunica  che a seguito della richiesta pervenuta con lettera 17 giugno 2014 
dall’Ufficio competente di Ateneo, relativamente alla istanza di mobilità presentata dal prof. 
Trapani Giuseppe al Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e biofarmaceutica, e 
relativa acquisizione del nulla osta del Dipartimento di provenienza in base ad una 
valutazione della ricaduta sulla attività didattica e di ricerca del Dipartimento di Farmacia-
Scienze del farmaco conseguente al trasferimento richiesto ai sensi dell’art. 2 del 
Regolamento di Mobilità interna dei professori e dei ricercatori universitari,  

la Giunta del 02/07/2014 



ha espresso parere di massima contrario alla richiesta di mobilità presentata dal prof. 
Trapani sulla base di una valutazione oggettiva sul piano della didattica e della ricerca in 
coerenza con la programmazione triennale 13-15 sul personale approvata dal Consiglio di 
Dipartimento in data 22/01/2014. 

Il Direttore, inoltre, nella stessa seduta di Giunta si impegnava a rappresentare i dati 
oggettivi richiesti nel prossimo CdD al quale veniva comunque rimandata la decisione 
definitiva da assumere entro 30 gg dalla data di presentazione della richiesta di 
trasferimento e cioè entro il 17/07/2014. 
Il Direttore, come previsto dall’ordine del giorno, rinvia al punto successivo, la discussione 
e la decisione del Consiglio relativamente alla richiesta del nulla-osta al trasferimento del 
prof. Trapani Giuseppe. 

 
7) Valutazione ricadute sull’attività didattica e di ricerca del dipartimento per 

richiesta nulla-osta al trasferimento del prof. Trapani Giuseppe. 
 
Escono dall’aula i Proff. Trapani Giuseppe, Trapani Adriana  e Luisi Renzo. 
 
Il Direttore inquadra il punto in discussione nel contesto della regolamentazione vigente 
sull’argomento, dando lettura del Regolamento sulla mobilità interna emanato con D.R. 
n°1462 del 11/04/2013 che prevede all’art. 2, a) il parere da parte del dipartimento di 
destinazione, che tiene conto dei  Settori Scientifici Disciplinari presenti nel Dipartimento, 
obiettivi scientifici e didattici, piani di sviluppo e l’adeguata qualificazione scientifica e 
didattica, nonché assistenziale, ove richiesta, dell’interessato; b) un nulla osta da parte del 
dipartimento di provenienza che valuta la ricaduta sull’attività didattica e di ricerca; 
elementi questi, richiesti per la decisione finale che spetta agli Organi di Governo S.A. e 
C.d.A. 
Da quindi lettura integrale dell’istanza presentata al Magnifico Rettore da parte del 
richiedente Prof. Giuseppe Trapani in data 17/06/2014. 
Il Direttore comunica al Consiglio che sulla questione in oggetto ne ha discusso la Giunta 
dl Dipartimento  del 02.07.2014 esprimendo un parere di massima contrario alla richiesta 
di mobilità presentata dal Prof. Trapani sulla base di una valutazione oggettiva sul piano 
della didattica e della ricerca in coerenza con la programmazione triennale 13-15 sul 
personale, approvata dal Consiglio di Dipartimento il 22/01/2014. Inoltre il Direttore, nella 
stessa seduta di Giunta si impegnava a rappresentare i dati oggettivi richiesti sulla 
ricaduta al CdD al quale veniva comunque rimandata la decisione da assumere  entra 30 
gg dalla data di presentazione della richiesta di trasferimento. 
Sulla base quindi di quanto deciso in Giunta, il Direttore presenta i dati oggettivi sulla 
ricaduta didattica e di ricerca conseguenti al trasferimento richiesto dal Prof. Trapani 
Giuseppe (i dati presentati, sono riportati nell’allegato A, parte integrante del presente 
verbale). 
Il Direttore invita quindi i componenti del Consiglio ad esprimersi sulla base dei dati 
presentati nell’allegato A. 
Si apre quindi un’ampia discussione con numerosi interventi. 
Interviene il dott. Giuseppe Fracchiolla chiedendo che il suo intervento, di seguito riportato, 
venga riportato integralmente nel verbale. 



“ la costituzione dei Dipartimenti è stata configurata in seguito all’applicazione della legge 
240 seguendo un iter di provvisorietà della durata di un triennio. All’inizio di questo triennio 
questo dipartimento è risultato di riferimento nella formulazione dell’offerta didattica. In 
ogni caso ogni docente nell’afferire a ciascun dipartimento si è impegnato, ed i dipartimenti 
di afferenza hanno garantito, di lasciare invariato per tutta la durata del periodo transitorio 
il proprio carico didattico rispetto a tutti i corsi erogati dal nostro Ateneo. Pertanto come a 
suo tempo garantito dal docente e come espressamente riportato nella domanda di nulla 
osta, il carico didattico sostenuto dal richiedente resterà invariato per tutto questo periodo. 
Ciò non modifica il rapporto di ore erogate effettivamente dai colleghi dello stesso SSD 
rispetto alle ore teoricamente previste per gli stessi insegnamenti. E altresì da precisare 
che la richiesta del Prof. G. Trapani è rivolta al Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e 
Biofarmaceutica che eroga una elevata percentuale di carichi didattici nei corsi di laurea 
del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco. 
Pertanto, non ritiene negativa la ricaduta sull’attività didattica del dipartimento rinveniente 
dal nulla osta richiesto. 
Inoltre, la richiesta del Prof. G. Trapani fa riferimento (alla lettera c della sua domanda) 
all’ipotesi di incompatibilità, prevista dalla legge 240, rispetto alla presenza di un suo 
parente di primo grado. La normativa di riferimento (legge 240) vieta la partecipazione alle 
procedure concorsuali e alle chiamate dei docenti di seconda fascia (professori associati) 
nello stesso Dipartimento in cui sia afferente un parente fino al quarto grado. Pertanto la 
presenza del Prof. G. Trapani costituisce un blocco di diritto alle possibilità di fatto del suo 
parente a partecipare procedure di chiamata dei docenti presso il nostro Ateneo e 
Dipartimento a valersi sul piano straordinario per il medesimo reclutamento previsto entro 
e non oltre il 31 di marzo 2015.  
A tal proposito ritiene che prima che in una valutazione delle ricadute didattiche e 
scientifiche sia necessaria una valutazione di diritto rispetto alla normativa vigente e 
pertanto dichiara la prevalenza della motivazione alla lettera c della domanda del 
richiedente rispetto alle precedenti, per cui dichiara di concedere il nulla osta per il 
richiedente prof. Giuseppe Trapani ” . 

 
Interviene il Prof. Massimo Franco chiedendo che il suo intervento, di seguito riportato, e 
condiviso da altri quattro docenti del SSD CHIM 09, venga riportato integralmente nel 
verbale 
“i cinque professori  e ricercatori del SSD CHIM/09, M. Franco, A. Lopedota, A. Cutrignelli, 
N. DeNora, V. Laquintana, intendono esternare a tutta la Comunità alcune considerazioni 
in relazione al punto 7 dell'ordine del giorno:  Valutazione ricadute sull’attività didattica e di 
ricerca del dipartimento per richiesta nulla-osta al trasferimento del prof. Trapani 
Giuseppe.  
Siamo perfettamente d'accordo con il Direttore che ha stilato l'ordine del giorno che la 
richiesta presentata dal Prof. G. Trapani, deve essere valutata asetticamente, 
indipendentemente quindi,  dal soggetto che l'ha inoltrata, in termini di ricadute in ambito 
didattico e di ricerca che un nulla-osta positivo o negativo potrebbe avere,  ponendosi 
come obiettivo principale l'interesse di tutta la Collettività dipartimentale e non del singolo.  
Pur consapevoli dell'immenso valore che la libertà di ricerca e d'insegnamento 
rappresentano per ogni docente-ricercatore, le motivazioni presentate dal Prof. G. Trapani, 
a giustificazione della mobilità richiesta, ci appaiono, francamente, pretestuose ed 
inconsistenti e non sufficientemente valide per sostenere la domanda di mobilità e ciò per i 
seguenti motivi: 
1) a nostra conoscenza al richiedente Professore, così come ad ogni componente del 
Dipartimento, è stata sempre data ampia libertà nella scelta dei Ricercatori con i quali 
interagire per svolgere le proprie collaborazioni  scientifiche, appartenenti o meno al nostro 



Dipartimento o Ateneo. A dimostrazione di quanto da noi osservato, lo stesso Professore 
afferma di aver pubblicato alcuni lavori con ricercatori del  Dipartimento al quale intende 
afferire, ammettendo implicitamente che nessun ostacolo è stato interposto, almeno da 
parte del nostro Dipartimento, a tale attività di collaborazione. 
2) Nell'offerta formativa del Dipartimento di destinazione al quale vorrebbe afferire il 
Docente, vi è solo un insegnamento di "Biotecnologie Farmaceutiche" nel quale 
attualmente ed esclusivamente per volontà del docente che gestisce il corso, solo 3 CFU 
(24 ore di didattica frontale)  sono destinati ad argomenti che investono il SSD CHIM/09. 
Tale "modulo" è da diversi anni gestito dai ricercatori dello stesso SSD CHIM/09 afferenti 
al Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, con piena soddisfazione degli studenti 
e del Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica. Non si comprende, 
pertanto, come potrebbe essere giustificata la presenza di un P.O. del SSD CHIM/09 nel 
Dipartimento di futura afferenza, quando il trasferimento del docente, tra l'altro unico P.O. 
del settore, metterebbe in seria crisi tutto il SSD che gestisce attualmente circa 152 CFU 
nei diversi corsi di laurea (esclusa la gestione del post-laurea) con appena otto unità di cui 
cinque ricercatori. Inoltre, con la revisione dei corsi di Laurea, approvata ultimamente dal 
nostro Dipartimento, tale situazione si aggraverà ancora di più a breve termine, essendo 
stati aumentati gli insegnamenti a diciassette  nel SSD CHIM/09. 
3) La terza motivazione riguarda il conflitto d'interessi che si è venuto a creare dal 
momento che "...al Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco afferisce anche un 
parente di primo grado del sottoscritto (Prof. G. Trapani)". Tale conflitto si è accentuato 
con l'avvento dei nuovi Dipartimenti evento successivo alla legge "Gelmini" Legge 30 
dicembre 2010 n. 240 che all'art. 18 punto b recita: "... In ogni caso, ai procedimenti per la 
chiamata, di cui al presente articolo, non possono partecipare coloro che abbiano un 
grado di parentela o di affinità, fino al quarto grado compreso, con un professore 
appartenente al dipartimento o alla struttura che effettua la chiamata ovvero con il rettore, 
il direttore generale o un componente del consiglio di amministrazione dell'ateneo;...", 
pertanto gli afferenti erano pienamente consapevoli delle conseguenze delle loro scelte.  
 In più da pochi giorni è entrato in vigore il D.R. n. 2272 "Codice di comportamento 
dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro" nel quale all'art. 6 punto 3 recita: " ... Il 
lavoratore si astiene dal prendere decisioni o svolgere attività inerenti alle sue mansioni in 
situazioni di conflitto, anche potenziale, di interessi personali, del coniuge, di conviventi, di 
parenti, di affini entro il secondo grado. Il conflitto può riguardare interessi di qualsiasi 
natura, anche non patrimoniali".  
A nostro giudizio, la motivazione addotta al punto 3 potrebbe apparire come un modo per 
aggirare la Legge dello Stato ed i regolamenti interni! 
4) Molti dubbi e perplessità riguardano anche l'ambito della ricerca. Per esempio il 
trasferimento del docente avverrà fisicamente all'altro Dipartimento o gli attuali spazi di 
ricerca ora del nostro Dipartimento dovranno essere condivisi con il Dipartimento di nuova 
afferenza? (vedi gruppo del Prof. G. Natile). 
 E la strumentazione scientifica, che anche grazie allo sforzo economico e all'impegno di 
tutta la comunità del nostro Dipartimento è a disposizione del SSD CHIM/09, unico 
nell'Ateneo barese, anche questa dovrà essere ulteriormente condivisa con l'altro 
Dipartimento considerato che la strumentazione è di Ateneo e non personale? 
Quali saranno le ripercussioni sulla valutazione della qualità della ricerca del Dipartimento 
avendo un'unità di ricerca in meno? 
E per quanto riguarda i criteri di attribuzione di eventuali fondi, punti organico etc. che 
molto spesso considerano non solo la numerosità, ma anche il ruolo ricoperto da tutti gli 
afferenti, che svantaggi ne deriveranno?  
Il SSD CHIM/09 potrà mai aspirare a recuperare i due posti di Professore Ordinario che un 
tempo lo caratterizzavano? 



Altri interrogativi a cui dare una razionale risposta sorgono. Per esempio con la penuria di 
docenti all'interno della struttura dipartimentale il corso di laurea in CTF può permettersi di 
perdere un docente che gestisce un corso fondamentale? Continuerà ad essere il 
Dipartimento autonomo per il corso di laurea in CTF? E il neo dottorato di ricerca nel quale 
il Prof. G. Trapani ha tanto insistito per entrare come docente proponente che 
conseguenze subirà? 
Per quanto su esposto, poichè le motivazioni addotte per la richiesta di mobilità non ci 
sembrano fondate, tenuto conto dei risvolti negativi per il nostro Dipartimento in termini di 
didattica,  di ricerca e di "governance" e soprattutto per impedire che l'interesse del singolo 
prevarichi l'interesse della Comunità, dichiariamo il nostro più totale dissenso alla 
concessione del nulla-osta in argomento”.  
 
Interviene la Prof. Diana Conte chiedendo che il suo intervento, di seguito riportato, venga 
riportato  integralmente nel verbale. 
“ Gli Organi competenti ci invitano ad esprimere il nostro parere sulla richiesta di 
trasferimento del Prof. Giuseppe Trapani dal nostro ad altro Dipartimento: se tale 
trasferimento possa risultare dannoso sia per la didattica che la ricerca del nostro 
Dipartimento. A tale domanda non posso che rispondere si; certamente se il Prof. Trapani 
dovesse lasciare il nostro Dipartimento ciò comporterebbe un danno allo stesso: infatti il 
Prof. Trapani è l’unico Prof. Ordinario di un settore disciplinare (CHIM 09) altamente 
caratterizzante per i CdL in Farmacia e CTF afferenti a questo Dipartimento. Tale settore 
disciplinare è infatti presente solo in questo Dipartimento e le qualità didattiche del collega 
hanno da sempre dato lustro al nostro Dipartimento come, innanzitutto, il costante 
apprezzamento degli studenti documentata. 
Per ciò che concerne gli aspetti scientifici il Prof. Trapani è ricercatore noto a livello 
internazionale e con le sue pubblicazioni ha da sempre contribuito a tenere alto il livello 
scientifico oltr che “bibliometrico” del nostro Dipartimento, che senza di lui chiaramente 
potrebbe essere ridotto! Per tutto ciò non posso che rispondere che certamente la perdita 
di un così “valido” collega, costituirebbe danno per il nostro Dipartimento” 
 
Interviene la Prof.ssa A. De Luca confermando quanto detto dalla Prof.ssa D. Conte, 
esprimendo il suo dissenso alla richiesta di trasferimento del Prof. G. Trapani, ribadendo 
che il Dipartimento subirebbe un notevole danno. 
 
Interviene il Prof. C. Altomare che dichiara la sua contrarietà alla concessione del nulla-
osta al trasferimento del prof. G. Trapani, in quanto le ricadute negative sia sull’attività di 
ricerca che sull’attività didattica del Dipartimento sono di tutta evidenza. La qualità della 
produzione scientifica del prof. G.Trapani e il SSD CHIM/09 cui egli afferisce sono parte 
integrante del Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco che, già nella definizione 
dei suoi obiettivi fondativi pochi anni fa, ha voluto espressamente far propria la storia della 
Facoltà di Farmacia, con i suoi dipartimenti scientifici pre-riforma. Privare oggi il nostro 
dipartimento del prestigioso apporto del prof. G.Trapani significa metterne in discussione 
le stesse radici scientifiche e di offerta didattica. In ordine alle ricadute negative sul piano 
della didattica, il prof. Altomare dichiara di condividere l’analisi formulata dal Direttore, 
sottolineando che l’assegnazione dei compiti didattici ai docenti è prerogativa del 
Dipartimento di appartenenza, che la determina sulla base della propria programmazione. 
Non vi è pertanto certezza di assegnazione dei compiti didattici al prof. G.Trapani 
nell’ambito dei corsi di studio della Classe LM-13, per la quale questo Dipartimento è 
struttura di riferimento, mentre di sicuro si dovrà prendere atto di un ulteriore 
depauperamento di un SSD caratterizzante, che già allo stato attuale mostra carenze 
significative rispetto all’offerta formativa. 



 

Interviene il Prof. C. Franchini dichiarandosi in accordo con alcuni aspetti illustrati dalla 
prof.ssa D. Conte, affermando che è fuori dubbio che il Dipartimento subisce importanti 
ripercussioni negative se perde un docente, prof. Ordinario, che da sempre ha dato un 
grande apporto ai risultati sull’attività scientifica e didattica del dipartimento. Ma, Egli 
riferisce che non è corretto non evidenziare che la decisione di presentare una domanda 
di trasferimento è certamente una decisione molto sofferta che deriva, come, forse come 
ultima spiaggia, da un profondo disagio per situazioni che, nel recente passato hanno 
creato, come dice anche la prof. Conte “esasperazioni”. 
Allora, secondo il prof. Franchini, la questione è molto delicata e poiché, a suo parere, il 
Consiglio è chiamato ad esprimersi sulla domanda di nulla osta, considerando certo le 
implicazioni sulla didattica e ricerca ma trattandosi pur sempre di un nulla osta, ritiene non 
corretto prescindere dalle motivazione che hanno portato alla richiesta di trasferimento e 
quindi egli esprimerà un voto di astensione, non avendo ben chiaro tutti gli elementi 
normativi e procedurali, elementi indispensabili per una serena e consapevole espressione 
di voto. 
 
Interviene il Dott. F. Leonetti che invita i componenti del Consiglio di dipartimento a 
pronunciarsi solo sugli aspetti di propria competenza, nella fattispecie didattica e ricerca, e 
di demandare tutti gli altri elementi, ben richiamati nella missiva che il Prof. G.Trapani ha 
inviato a questo consesso, alla serena valutazione degli Organi accademici, Senato e 
CdA. Sul merito il dott. Leonetti, avendo valutato sia il numero di ore complessive erogate 
dai colleghi del settore CHIM/09 ma soprattutto quelle necessarie ai fini della sostenibilità 
della offerta formativa erogata dal nostro dipartimento, sia l'attività di ricerca del Prof. 
Trapani, la cui produzione scientifica contribuisce significativamente al successo del 
nostro dipartimento, ritiene che non sussistono al momento le condizioni minime per la 
concessione del nulla osta per il trasferimento del Prof. G. Trapani ad altro dipartimento, 
così come richiesto dalla normativa vigente. 
 
Interviene il Prof. F. Berardi che si associa alle dichiarazioni espresse dai precedenti 
interventi e si dichiara non favorevole alla concessione del nulla-osta. 
 
Interviene la Dott.ssa  D. Mandracchia chiedendo che il suo intervento, di seguito riportato, 
venga riportato integralmente nel verbale. 
“ nell’associarsi al precedente intervento del Dr. Giuseppe Fracchiolla, che condivide in 
pieno, sottolinea che, a suo parere, non si paleserebbero problemi di ricaduta didattica di 
alcun tipo nella concessione del nulla osta al trasferimento del Prof. Trapani poiché, lo 
stesso, ha dichiarato la sua piena disponibilità a coprire tutto il carico didattico a lui in 
passato attribuito.  
Inoltre, in risposta a un precedente intervento in cui si asseriva che tale richiesta del Prof. 
Trapani poteva essere interpretata come un “tentativo di aggirare la legge dello Stato” la 
Dr.ssa Mandracchia ritiene che, al contrario, tale richiesta sia finalizzata a ottemperare 
quanto previsto da una legge dello Stato”.  
 
Interviene Il Prof. V. Capriati che ritiene che, la concessione del nulla osta ai fini di un 
possibile trasferimento del Prof. Trapani al Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e 
Biofarmaceutica avrebbe importanti ricadute in senso negativo sia sull’attività didattica del 
SSD Chim/09 svolta nel Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, che sull’attività di 
ricerca in considerazione dello spessore e della produttività scientifica del Docente in 



questione. Auspica, altresì, che possa essere avviato un dialogo proficuo e costruttivo con 
il Prof. Trapani affinchè questi possa ripensare all’istanza di mobilità presentata e 
riabbracciare con più forte convinzione e serenità quell’idea di fondazione di un 
Dipartimento multidisciplinare al quale egli stesso ha creduto fortemente sin dagli inizi e 
contribuito a far diventare realtà unitamente a tanti altri colleghi che hanno sposato tale 
progetto. 

Interviene la Prof.ssa P. Avato chiedendo che il suo intervento, di seguito riportato, venga 
riportato integralmente nel verbale. 
“ in accordo con quanto già espresso da altri Colleghi, manifesta il proprio rammarico per 
la richiesta di mobilità verso altro Dipartimento dell’Ateneo di Bari, avanzata dal Prof. 
Trapani Giuseppe. Ritiene tuttavia che tale richiesta, maturata con convinzione, debba 
essere pienamente accolta in quanto legittima e ben motivata nei tre punti esposti. Fa 
notare inoltre che nella medesima richiesta di mobilità, il Prof.re Trapani, dichiara che, per 
non provocare alcuna ripercussione negativa sulla attività didattica svolta presso il 
Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, è disponibile a mantenere il carico 
didattico attualmente attribuitogli. La prof.ssa Avato è inoltre convinta che il Prof. Trapani 
non farà mancare il suo apporto scientifico al Dipartimento di Farmacia-Scienze del 
Farmaco, attraverso rapporti di collaborazione con colleghi ivi afferenti ” .  
 
Il Direttore invita quindi il Consiglio a prendere una posizione chiara e netta, con voto 
palese, su quanto il Consiglio è chiamato ad esprimersi e precisamente, ricorda, solo sulle 
ricadute sull’attività didattica e di ricerca che comporterebbe il trasferimento del Prof. G. 
Trapani e conseguentemente sulla concessione o meno del nulla osta al trasferimento  
Dopo ampia discussione, sulla base dei dati presentati dal Direttore (allegato A), si passa 
alla votazione sulla concessione del nulla-osta al Prof. Giuseppe Trapani, sulla base della 
Valutazione delle ricadute sull’attività didattica e di ricerca del dipartimento a seguito della 
sua richiesta di trasferimento ad altro Dipartimento. 
L’esito della valutazione è il seguente : 
con solo 6 voti contrari e 2 voti astenuti (Proff: C. Franchini e F. Corbo) a larghissima 
maggioranza (84%) dei presenti alla votazione (49), non viene concesso il nulla-osta con 
le seguenti motivazioni.: 
“Premettendo che la permanenza del Prof. Trapani Giuseppe nel dipartimento di Farmacia 
– Scienze del Farmaco non potrà che continuare a dare un contributo indispensabile e di 
valore sia sotto l’aspetto didattico che scientifico, il trasferimento del Prof. Trapani 
Giuseppe ad altro Dipartimento avrà, per i dati e motivazioni riportati nell’allegato A, 
sicuramente ricadute pesantemente negative sull’attività didattica e di ricerca del 
Dipartimento”. 
 
Il presente dispositivo viene approvato seduta stante ed inviato agli uffici competenti nei 
termini richiesti.  
 

8) Richiesta nulla osta per insegnamenti  fuori sede - CATTO Marco 
Il dott. Catto lascia la sala del Consiglio. 



Il Direttore comunica che il dott. CATTO Marco, ricercatore confermato  presso 

questo Dipartimento (SSD CHIM/08), ha chiesto in data 7/7/2014 di essere 

autorizzato a ricoprire per supplenza  l’insegnamento di “Analisi dei Farmaci II”, 

CFU 12, presso il Corso di Studio in Farmacia del Dipartimento di Scienze 

dell’Università della Basilicata, Sede di Potenza. Nella richiesta il dott. Catto 

precisa che detto insegnamento, richiesto a titolo retribuito, sarà svolto nel 2° 

semestre dell’A.A. 2014-15.  

Il dott. Catto si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al pieno 

adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Dipartimento,  

esprime 
all'unanimità degli aventi diritto,   parere favorevole. 

La richiesta  di nulla osta del  dott. Catto viene  allegata al presente verbale. 

Il dott. Catto rientra nella sala del Consiglio. 

     La presente delibera è approvata seduta stante. 

 
 

9) Richiesta istituzione Master di II livello in “Contraffazione prodotti 
farmaceutici, sanitari e diritto alla salute ”. 

Il Direttore comunica che è pervenuta dal Dott. Francesco Leonetti richiesta istituzione 
Master di II livello in “Contraffazione prodotti farmaceutici, sanitari e diritto alla salute ”. 
Il Direttore invita il dott. F. Leonetti ad illustrare i contenuti e gli sbocchi professionali che il 
Master in oggetto intende realizzare sulla base anche di eventuali indagini di mercato 
svolte, che evidenziano l’esigenza di attivazione di tale Master.  
Il dott. F. Leonetti illustra dettagliatamente tutti gli aspetti tecnico-scientifici e formativi che 
il Master intende  realizzare con la collaborazione di tutti i docenti che saranno impegnati, 
evidenziando il forte interesse pronunciato anche dalla Guardia di Finanza sulla necessità 
di creare figure altamente professionali, necessarie alla lotta alla contraffazione di prodotti 
farmaceutici, delle quali sono al momento sprovviste,. 
A fine esposizione il Dott. F. Leonetti ringrazia i componenti del Consiglio per l’attenzione 
prestata. 
Il Direttore invita il Consiglio ad esprimersi. 
Il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto, ritenute valide le motivazioni su esposte  
 

delibera 
 

di accogliere la proposta di attivazione del master di II livello in “Contraffazione prodotti 
farmaceutici , sanitari e diritto alla salute ” con sede amministrativa presso il Dipartimento 
di Farmacia – Scienze del Farmaco.  



 
9bis) Richiesta rinnovo Master Reach IV ed. e manifestazione interesse per Scuola      
         Spec. Reach. 
         Il Direttore a seguito della richiesta del rinnovo del Master Reach IV ed. e    

manifestazione di interesse per Scuola Spec. Reach. comunica di essersi sentito per vie 
brevi con il Direttore del Dipartimento di Chimica relativamente al rinnovo congiunto del 
Master Reach IV ed., restando in attesa di un riscontro. 

Il Direttore, inoltre, comunica che il Dipartimento di Farmacia Scienze del Farmaco, 
manifesta interesse a iniziare la procedura di attivazione della Scuola di Specializzazione 
in “Valutazione e Gestione del Rischio Chimico” con ampia disponibilità a lavorare con i 
Dipartimenti interessati all’attività formativa che si andrà a proporre. 

   In attesa di un riscontro da parte del CdD di Chimica, il Direttore invita il Consiglio ad 
esprimersi sulla richiesta di rinnovo del Master in oggetto e manifestazione interesse per 

  Scuola Spec. Reach. 
      Il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto  
 

Approva 
 

   la richiesta di rinnovo del Master Reach IV ed. e manifestazione interesse per Scuola 
Spec. Reach. 
 
   9ter) Richiesta del Prof. Marcello Leopoldo di rinnovo del Master di II livello in              
           Radiofarmacia per l’Anno Accademico 2014-2015. 
   A seguito della richiesta del rinnovo del Master di II livello in Radiofarmacia per l’Anno     
   Accademico 2014-2015 il Direttore invita il Consiglio ad esprimersi in merito a tale   
   richiesta. 

      Il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto  
 

Approva 
 

   la richiesta di rinnovo del Master di II livello in Radiofarmacia per l’Anno Accademico      
   2014-2015. 

 

10) Accordi scientifici:  Recordati - prof. Scilimati; C.C.C.C.T. di Pomezia-prof. 
Nicolotti 

   Il Direttore comunica al Consiglio che sono pervenute da parte del Prof. A. Scilimati e da   
   parte del Dott. O. Nicolotti rispettivamente, richieste di collaborazione scientifica tra:  

a) il Dipartimento di Farmacia-scienze del Farmaco (Prof. Antonio Scilimati) e l’Industria 
Farmaceutica RECORDATI avente sede a Milano; 

b) il Dipartimento di Farmacia-scienze del Farmaco (Dott. Orazio Nicolotti) e l’azienda 
Colesseum Combinatorial Chemistry Centre of Technology S.C.ar.l  avente sede a  
Pomezia (RM).  



Il Direttore dopo aver avuto chiarimenti in merito alla ricaduta scientifica che le stesse 
collaborazioni porterebbero sul dipartimento, invita il Consiglio ad esprimersi su tali 
richieste. 

      Il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto  
 

Approva 
 

   la richieste di collaborazione scientifiche tra il Prof. Antonio Scilimati e l’Industria         
   Farmaceutica RECORDATI avente sede a Milano e tra il Dott. Orazio Nicolotti e l’azienda   
   Colesseum Combinatorial Chemistry Centre of Technology S.C.ar.l  avente sede a  Pomezia     
  (RM).  
 
 

11) Convenzioni:  con U.O.C. Farmacia Policlinico Bari, con IRCCS “ De Bellis” 
Castellana G. 

Il Direttore comunica che è pervenuta da parte del: 
a) Prof. M. Franco, richiesta di stipula di convenzione per accordi di ricerca, tra il 

Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università degli Studi di Bari 
A. Moro e l’Azienda Ospedaliera Universitaria Consorziale Policlinico di Bari al fine 
di realizzare un programma di ricerca dal titolo: “Studi preformulativi del 
dicloacetato di sodio (DCA) ed individuazione di una potenziale forma 
farmaceutica destinata alla via orale”;  

b) Prof. A. Scilimati richiesta di convenzione  per Tirocinio di Formazione e 
Orientamento tra il Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università 
degli Studi di Bari Aldo Moro, il Dipartimento Emergenza e Trapianti di Organi 
dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e l’ente Ospedaliero IRCCS “Saverio 
De Bellis”  avente sede a Castellana Grotte (BA), al fine di valutare la motilità della 
vescica in pazienti con vescica iperattiva. 

 
Il Direttore, considerate le motivazioni riportate dai Proff. M. Franco e A. Scilimati, invita 
il Consiglio ad esprimersi su tali richieste. 

      Il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto  
 

Approva 
 

a) la richiesta di stipula di convenzione per accordi di ricerca, tra il Dipartimento di 
Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università degli Studi di Bari A. Moro e 
l’Azienda Ospedaliera Universitaria Consorziale Policlinico di Bari;  

b) la richiesta di convenzione  per Tirocinio di Formazione e Orientamento tra il 
Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università degli Studi di Bari 
Aldo Moro, il Dipartimento Emergenza e Trapianti di Organi dell’Università degli Studi 
di Bari Aldo Moro e l’ente Ospedaliero IRCCS “Saverio De Bellis”  avente sede a 
Castellana Grotte (BA). 

 



a) Ratifica decreti Direttoriali  

12a) Approvazione graduatoria Erasmus 2014-15 

 

Il Direttore dà lettura del verbale relativo alla seduta del 21-5-2014 della 

Commissione Erasmus del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco che, 

a seguito del bando di mobilità studentesca LLP/Erasmus per l’A.A. 2014-15, 

emanato con D.R. n. 1216 del 2-4-2014, ha approvato la graduatoria di merito 

finale completa delle assegnazioni delle sedi universitarie.   

Riferisce altresì di aver inviato detta graduatoria con decreto direttoriale del 22-5-

2014 di approvazione atti della selezione all’Ufficio Erasmus che ne aveva fatto 

urgente richiesta, con l’impegno di ratifica da parte del Consiglio. 

Invita quindi il Consiglio ad esprimersi sul lavoro della Commissione Erasmus. 

Il Consiglio di Dipartimento, 

CONSIDERATA 

la necessità di procedere tempestivamente all’approvazione degli atti della 

selezione per l’assegnazione della mobilità Erasmus per l’Anno Accademico 

2014-15 e all’approvazione della relativa graduatoria di merito, 

ACCERTATA 

la regolarità formale della procedura di selezione e di assegnazione delle sedi 

agli studenti idonei, 

DELIBERA  

- di ratificare il decreto direttoriale del 22/5/2014;  

- di approvare  gli atti della selezione per l’assegnazione della mobilità Erasmus 

per l’A.A. 2014-15 agli studenti iscritti ai corsi di studio afferenti al Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco; 

- di approvare l’allegata graduatoria di merito della procedura di selezione  con la 

relativa assegnazione delle sedi disponibili, inclusa la sede di Rouen (Francia) a 

seguito di ricezione di formale accordo firmato formulata dalla Commissione 

Erasmus del  Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco nella seduta del 21-

5-2014 secondo le modalità previste all’art. 4 del citato Bando Erasmus. 

La presente delibera è approvata seduta stante. 

 

 
 

          12b) Decreto Direttoriale n. 18 del 22/05/2014 prot. FA/370  



 
IL DIRETTORE 

Decreta l’approvazione della proposta presentata dal Coordinatore prof. Angelo 
Carotti, di rinnovo del Dottorato di ricerca in SCIENZE BIOMOLECOLARI 
FARMACEUTICHE e MEDICHE, XXX ciclo, articolato in tre curricula: 1) Scienze e 
tecnologie del farmaco e delle sostanze biologicamente attive; 2) Scienze 
biomolecolari in medicina clinica e oncologica; 3) Neuroscienze applicate. 
Al Collegio docenti afferiscono n. 24 docenti di questo Dipartimento, n. 17 docenti 
del Dipartimento di Scienze biomediche e Oncologia Umana e n. 12 docenti del 
Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze e Organi di Senso 
dell’Università degli studi di Bari “Aldo Moro”.  
Il Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco fungerà come sede 
amministrativa del Dottorato di ricerca de quo, considerato che ad esso afferiscono 
il Coordinatore pro-tempore e il maggior numero di professori-ricercatori 
componenti il collegio docenti del Dottorato (art. 2 del regolamento di Ateneo) 

           
           Il Consiglio di Dipartimento  

DELIBERA 
 

di ratificare il Decreto Direttroriale n. 18 del 22/05/2014 prot. FA/370, approvando la 
proposta presentata dal Coordinatore prof. Angelo Carotti, di rinnovo del Dottorato 
di ricerca in SCIENZE BIOMOLECOLARI FARMACEUTICHE e MEDICHE, XXX 
ciclo, articolato in tre curricula: 1) Scienze e tecnologie del farmaco e delle sostanze 
biologicamente attive; 2) Scienze biomolecolari in medicina clinica e oncologica; 3) 
Neuroscienze applicate. 

 
b) Discarichi inventariali 

 
  Il Direttore comunica che è pervenuta da parte della Segreteria Amministrativa, richiesta     
  di cancellazione dal registro dell’inventario delle apparecchiature inserite nella tabella (B)     
  allegata al presente verbale.  
  Il Direttore invita il Consiglio ad esprimersi su tale richiesta. 

     Il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto  
 

Approva 
 

la cancellazione dal registro dell’inventario delle apparecchiature inserite nelle tabelle (B) 
allegata al presente verbale. 

 
 

c) Nulla osta partecipazione a Spin off  
 

  Il Direttore comunica che è pervenuta nuovamente, richiesta da parte del Prof. C.     
  Franchini in qualità di soggetto coproponente, di Nulla osta per la partecipazione alla   
  Costituenda Spin off “Laboratori Forensi s.r.l.” con sede c/o il Dipartimento 
  Interdisciplinare di Medicina (DM) dell’Università di Bari.  
  Tale nuova richiesta è determinata dalla nuova composizione dei partecipanti allo stesso    



  che non prevede, rispetto alla precedente compagine societaria, la presenza di parenti e    
  affini. 
  Considerato che la nuova composizione dello Spin off., rispetta quanto previsto  nel   
  regolamento e tenuto conto della precedente autorizzazione (vedi CdD del 28/04/2014)    
  che accertava che  le attività che saranno svolte dalla società Spin Off non presentano  
  conflitto di interesse con le attività svolte dal Dipartimento di Farmacia–Scienze del    
  Farmaco,  
  il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto 

Esprime 
 

 Il nulla osta alla partecipazione del prof. Franchini Carlo alla compagine societaria della    
 costituenda Società Spin Off “ Laboratori Forensi s.r.l.” 

 
 
 

15) Varie ed eventuali 
 
15a) Richiesta di nuovo accordo Erasmus 
Il Direttore sottopone all’attenzione del Consiglio la  richiesta di nuovo accordo 

Erasmus inoltrata dalla dr.ssa Trapani Adriana, ricercatore confermato del SSD 

CHIM/09 del Dipartimento: 

Coordinatore del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco: Dr.ssa 

Trapani Adriana 

Università di Trakia (Turchia) 

Prof.ssa Meral Yuce Docente referente: 

Faculty of Pharmacy Coordinator 

e-mail meralyuce@trakia.edu.tr  

 tel.: +90284 235 01 80/120 

Il Direttore invita il Consiglio ad esprimersi. 

Il Consiglio, all’unanimità 

delibera 

di approvare la richiesta relativa al nuovo accordo Erasmus come sopra 

indicato. 

La presente delibera è approvata seduta stante. 

 

15 b) Studenti  Erasmus “incoming” 

Nell’ambito del Programma Erasmus, il Direttore comunica che due studenti 

provenienti dall’Università di Malta, FARRUGIA AMANDA e ABIGAIL 

AQUILINA, hanno fatto richiesta di svolgere attività di “Erasmus Placement” nel 

Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco. Tali studenti saranno seguiti 

mailto:meralyuce@trakia.edu.tr


dal Prof. Franchini, docente coordinatore dell’accordo Erasmus con la citata 

Università. 

Il Consiglio unanime  approva. 

15c) Richiesta del prof. Franchini 

Il prof. Franchini chiede che i decreti direttoriali siano resi noti via e-mail ai 

componenti del Dipartimento contemporaneamente al loro inoltro agli uffici di 

Ateneo. 

Il Direttore  prende atto della richiesta. 

 
O m i s s i s 

       Non essendoci altri argomenti da discutere la seduta è tolta alle ore 19.00. 
 
           
                       IL SEGRETARIO                                    IL DIRETTORE  
               (Sig. Giovanni CELLAMARE)                     (Prof. Roberto PERRONE) 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ALLEGATO A Verbale CdD del 15/07/14 

 

Valutazione della ricaduta sull’attività didattica e di ricerca del Dipartimento 

per la concessione del nulla osta al trasferimento del prof. Trapani G. 

SITUAZIONE: Il prof. Trapani Giuseppe appartiene al  SSD CHIM /09,  farmaceutico tecnologico applicativo, 
rappresentato attualmente nell’Università degli studi di Bari da 1 prof. ord. ( Prof. Trapani Giuseppe), due 
prof. associati ( proff. Franco Massimo e  Lopedota Angela ) e cinque ricercatori ( dr.i  Cutrignelli Annalisa, 
DeNora Nunzio, Laquintana Valentino, Mandracchia Delia,  e Trapani Adriana ), tutti afferenti al Dip. di 
Farmacia–Scienze del Farmaco ( SFARMA) che gestisce i CdS delle classi LM-13 ed L-29 per le quali il SSD 
CHIM/09 è caratterizzante. 

A) Ricadute sull’Attività didattica 

A-1   In riferimento al documento sulla programmazione triennale 13-15 del personale docente 
approvato recentemente  in data 22/01/14 il Dipartimento SFARMA ha così deliberato 
all’unanimità: “ richiesta di dieci professori tra I e II fascia per colmare la grossa penuria di docenti 
di SFARMA rispetto all’offerta formativa che il Dipartimento sostiene anche alla luce del fatto che 
esso rappresenta su tutto il territorio pugliese l’unica realtà formativa per le classi LM-13 ( farmacia 
e farmacia industriale)  ed L-29 ( Scienze e tecnologie farmaceutiche).” 

Ed inoltre sulla tabella, allegata al succitato documento, relativamente al  SSD CHIM/09, costituito a 
quella data da 1 pro.f ord., 3 assoc.  e 5 ricerc., è riportato che esso  deve far fronte ad una gravosa   
necessità didattica del pre-laurea,  costituita da ben 133 CFU per un totale di 10,5 insegnamenti. 

A-2  Successivamente nel marzo 2014, su proposta del Consiglio di classe LM-13 (a cui 
appartengono i due CdS  a ciclo unico di CTF e FA) ed L-29 ( a cui appartiene il CdS triennale in TE) , 
il Dipartimento SFARMA, che ha approvato i nuovi piani di studio e le nuove attività didattiche  
post-laurea, ha evidenziato che: 

a) gli insegnamenti  del SSD chim /09 del pre-laurea passano da 10,5 a 14  
b) viene incrementata la didattica post-laurea, con la proposta di due nuovi master di II livello, per 

i quali l’apporto didattico del SSD Chim/09 è significativo 

A-3        Dal 1 marzo 2014 è andato in quiescenza il prof. Latrofa Andrea, uno dei tre prof. associati 
del gruppo docenti del SSD Chim/09, facendo scendere da nove ad otto i docenti-ricercatori del SSD 
CHim/09 con un aggravio ulteriore su di essi del carico didattico richiesto dai CdS da sostenere. 

Conclusioni sulle ricadute sulle attività didattiche: Nell’attribuzione dei compiti didattici 
obbligatori ai professori, il Dipartimento SFARMA, dopo un eventuale trasferimento del prof. 
Trapani, si troverebbe in ulteriore difficoltà non potendo più contare  sulla  risorsa sicura di  

 

copertura didattica da parte di un professore, a fronte di una grossa esigenza per la copertura di 
insegnamenti del  SSD CHIM/09, mettendo in forse la sostenibilità dei corsi delle Classi LM-13 e L-29 



di cui il Dipartimento è struttura didattica di riferimento. Dalla tabella sotto riportata si evidenzia,  
già attualmente, il grosso squilibrio esistente, per il SSD chim/09,  tra ore di didattica erogata e 
quelle teoriche, 1314 -660.  

B) Ricadute sull’attività di ricerca: il gruppo di ricerca, costituito dai docenti-ricercatori del SSD 
CHIM/09 è stato sempre presente in tutta l’Università di Bari , soltanto e tutto insieme,  prima nel 
Dipartimento farmaco-Chimico, sin  dalla sua costituzione nel 1982 e fino al 2012 data della sua 
disattivazione ed  anche attualmente soltanto nel Dipartimento SFARMA, dove sono peraltro 
allocate ed inventariate tutte le attrezzature scientifiche specifiche del SSD Chim/09 farmaceutico 
tecnologico applicativo. L’attività di ricerca del gruppo, compresa quella del prof. Trapani Giuseppe, 
ha contribuito e contribuisce  con la sua produzione scientifica in modo positivo alla valutazione 
della ricerca complessiva del Dip. SFARMA, che nell’ultima VQR si è posizionato nella fascia alta del 
ranking dei 24 dipartimenti di Uniba. 
 
Conclusioni sulle ricadute sull’attività di ricerca: una frammentazione del  gruppo di ricerca del 
SSD CHIM/09 quindi potrebbe causare un nocumento alla valutazione complessiva della ricerca del 
Dipartimento SFARMA secondo i parametri bibliometrici attualmente utilizzati per la valutazione. 
 
 
 

 TABELLA:     Situazione a luglio 2014 
 

 

 DIDATTICA SSD /Chim09 a.a. 2014-15 e  
 a.a. 2015-16 
 

   

Numero totale di insegnamenti: 10,5      
Ore Didattica erogata CFU lezioni in aula ore docenti CFU eserc. in lab. ore docenti Tot. Ore docenti Tot. CFU 

 CdS       
 1 CTF * 31 248 12 168 416 43 
 3 FA * 69 552 15 210 762 84 
 1 TE * 17 136   136 17 
   936  378 1314 144 

* CdS di cui è di riferimento il Dip. SFARMA    
        
        
        

  Ore Didattica teorica     
Prof. Ord. 1 120      
Prof. Ass. 2 240      
Ricerc.  5 300      

 Tot. Ore 660      

 

 
 


